156	UTBM Service communication	L'Est Républicain	20 janvier 2024
		Aire Urbaine	Cérémonie des voeux - Anniversaire UTBM

Nord Franche-Comté

2024, « année charnière » pour l'université de technologie de Belfort-Montbéliard

L'université de technologie de Belfort-Montbéliard fête cette année son quart de siècle d'existence. Mais outre cet anniversaire, 2024 s'annonce comme une « année charnière » pour son développement futur, comme l'a souligné son directeur Ghislain Montavon à l'occasion de ses vœux présentés jeudi.

ondorcet, Francis Bacon, Averroès ou encore Pierre Dac et sa maxime « La prévision est difficile surtout lorsqu'elle concerne l'avenir ». Voilà en résumé la distribution du discours des vœux du directeur de l'université de technologie de Belfort-Montbéliard (UTBM) présentés jeudi matin sur le site de Sevenans.

Des vœux à la saveur particulière puisque l'UTBM célèbre cette année ses 25 ans d'existence, elle dont le décret d'application fut signé le 14 janvier 1999. C'est d'ailleurs par un petit flash info des actualités de 1999 que débuta cette cérémonie.

Ouverture d'esprit

Un quart de siècle plus tard, Ghislain Montavon souhaite voir se perpétuer « la culture de l'ouverture d'esprit et de tolérance » qui irrigue une université qui accueille cette année des étudiants de 68 nationalités différentes. Depuis ses débuts, l'UTBM a ainsi formé « plus de 12 000 ingénieurs », rappelait encore le directeur.

et au rythme effréné », 2024 s'annonce comme une année « charnière », relevait le directeur. Avec la transformation de la Communauté d'universités et d'établissements (Comue) Bourgogne Franche-Comté

Après une année 2023 « dense

(UBFC) en un futur établissement public expérimental (EPE), se dessine aussi de savoir quel choix sera fait pour « continuer de transformer l'UTBM ».

Atouts et limites

Car comme le soulignait encore Ghislain Montavon, l'UTBM se trouve à la croisée des chemins. D'un côté, elle possède des « atouts irrécusables », comme le montre son entrée dans le classement de Shanghai. De l'autre, elle a atteint « un plafond de verre de son développement du fait de sa petitesse ».

Pour autant, pas question de freiner le rythme des transformations et nouveautés. En témoignent les nombreux rendez-vous déjà donnés. Le premier s'est tenu mercredi avec la mise en place de la chaire industrielle sur la décarbonation unissant l'UTBM et Alstom. ${\rm \tiny w}$ Et une autre chaire industrielle sera mise en place mi-2024 », ajoute le directeur.

2024 verra aussi la fin des travaux de réhabilitation du bâtiment l du campus de Belfort, avec l'objectif de gagner en efficience énergétique et d'offrir des locaux plus adaptés à l'UTBM d'aujourd'hui et de demain. « Trois autres aménagements sont en projet sur les sites de Belfort, Sevenans et Montbéliard », a encore annoncé Ghislain Montavon. Cette cérémo $nie\,s'est\,conclue\,par\,l'ouverture$ d'une capsule du temps. Celleci sera enrichie tout au long de l'année et scellée en novembre prochain. Elle sera ouverte en 2049 pour les 50 ans de l'UTBM. Le premier objet déposé a été la médaille de l'UTBM gravée de sa devise : « Un regard différent sur le monde. »

• Laurent Arnold



Directeur de l'université de technologie de Belfort-Montbéliard (UTBM), Ghislain Montavon a présidé la cérémonie des vœux de l'université, qui fête cette année ses 25 années d'existence. Photo Laurent Arnold